

CAPITAL: EL GRAN RIESGO MUNDIAL QUE ADVIERTEN LAS EMPRESAS DEL RUBRO PARA 2025



Mientras las exigencias de los inversores son el tema que más inquieta a las grandes empresas de los sectores minero y metalúrgico a nivel global, en Chile la preocupación apunta a la licencia social para operar, es decir, a su relación con las comunidades, de acuerdo con un estudio de EY.

Las difíciles condiciones financieras y macroeconómicas están dificultando que las mineras obtengan capital, a pesar de la creciente necesidad de minerales críticos. Ese escenario está llevando a un mayor escrutinio por parte de los inversores sobre cómo se utilizan las inversiones, con un fuerte enfoque en la disciplina de capital y los retornos, situación que se levanta como el principal riesgo de las empresas mineras y metalúrgicas a nivel global para el próximo año, según el estudio "Los 10 principales riesgos y oportunidades comerciales para la minería y los metales en 2025",

elaborado por EY y presentado recientemente en Chile. El informe encuestó entre junio y julio de este año a líderes senior de minería y metales de organizaciones con US\$ 1.000 millones en ingresos. Y detectó que la gestión ambiental es el segundo riesgo global y hoy es un aspecto clave para las mineras, que están aumentando los esfuerzos por crear un legado ambiental positivo, con los residuos y el agua como prioridad y proyectos innovadores

para captar valor en esta área. Por ello, la mitad de los encuestados dijeron que confían en cumplir con sus obligaciones en materia de naturaleza positiva. Por otra parte, la transición energética y la incertidumbre geopolítica están llevando a los gobiernos a buscar cada vez más su autosuficiencia en sectores estratégicos como la minería, para reforzar la seguridad nacional, lo que, según el informe, afecta las normas fiscales y los derechos

de propiedad. Por ello, los riesgos geopolíticos ocuparon el tercer lugar entre las preocupaciones de los directivos encuestados.

Qué pasa en Chile

Entre los ejecutivos chilenos, la principal inquietud para el próximo año tiene que ver con la licencia para operar, tema que ocupa el quinto lugar de las preocupaciones mundiales del sector. Según el estudio de EY, aumentar el impacto en la comunidad y la confianza indígena sigue siendo una prioridad para los mineros e inversionistas, y es un área con un amplio margen de mejora. En todo el mundo, las comunidades y los gobiernos esperan que los mineros hagan más para apoyar a las comunidades ahora y dejar un legado positivo para el futuro. Aquí, la consultora identifica oportunidades como abordar el cierre de minas de forma responsable.

La gestión ambiental también ocupa el segundo lugar entre los directivos chilenos, mientras que el aumento de costos y la productividad están en el tercer puesto, a raíz de la volatilidad de los precios y los altos costos estructurales -como mano de obra y energía-, la falta de capital humano calificado y la prioridad de los aspectos ESG, que compiten, según los encuestados, con la agenda de productividad.